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ВТОРОЙ СПЕЦИЛЛЬИОИ СЕССИИ  
ТЕИ ЕРЙ Л Ь И О Й  й С и М В Л Е И  ООН

От имени Советского Союза, от имени 
269-миллионного советского народа я 
обращаюсь к Генеральной Ассамблее Ор
ганизации Объединенных Наций, собрав
шейся на свою вторую специальную сес
сию по вопросам разоружения.-

Большие и ответственные задачи стоят 
перед сессией.. В ее повестке дня ряд 
вопросов первостепенного значения.

Но если выделить самое важное, набо
левшее, _ что волнует сейчас людей во 
всех уголках нашей планеты, над чем 
бьется мысль государственных и общест
венных деятелей во многих странах мира, 
то это забота о том, чтобы остановить 
бесконечное наращивание все более раз
рушительных видов оружия, добиться 
перелома к улучшению международных 
отношений, не допустить ядерной ката
строфы.

В политике Советского Союза забота 
о мире является главенствующей. Мы 
убеждены, что никакие противоречия меж
ду государствами или группами госу
дарств, никакие различия в обществен
ном строе, образе жизни или идеологии, 
никакие сиюминутные интересы не могут 
заслонить фундаментальную, общую для 
всех народов необходимость —  сберечь 
мир, предотвратить ядерную войну.

Сегодня, как никогда раньше, от всех 
государств требуются целеустремленные, 
взвешенные действия во имя этой высо
кой цели.

Руководствуясь стремлением сделать 
все от пего зависящее, чтобы отвести от 
народов угрозу ядерного ■ опустошения и 
Б конечном счете исключить, из жизни 
человечества саму его возможность. Со
ветское государство торжественно заяв
ляет:

С о ю з  С о в е т с к и х  С о ц и а л и с т и ч е 
ских  Р е с п у б л и к  п р и н и м а е т  на с е б я  
о б я з а т е л ь с т в о  н е  п р и м е н я т ь  п е р -
н ы м  я д е р н о е  о р у ж и е .

Это обязательство вступает в силу не
медленно. в момент его обнародования с 
триб\шы Генеральной Ассамблеи ООН.

Почему Советский Союз идет на такой 
шаг в условиях, когда входящие, в груп
пировку НАТО ядерные державы, в том 
числе СШ А, не делают секрета из того, 
что их военная доктрина не только не 
исключает возможности применения ядер
ного оружия первыми. но фактически, 
строится на этой опасной посылке?

Принимая .это решение. Советский Со
юз исходит из того непреложного и опре- 
де.ляющего в современной международ
ной обстановке факта, что ядерная война, 
начнись она, могла бы означать разруше
ние человеческой цивилизации, а, быть 
может, и гибель самой жизни на земле^

Значит, высший долг руководителей 
государств, сознающих свою ответствен
ность за судьбы мира, приложить все уси
лия для того, чтобы ядерное оружие ни
когда не было пущено в ход.

Народы мира вправе ожидать, что за 
решением Советского Союза последуют 
встречные шаги- со стороны других ядер- 
ных государств. Если другие ядерные 
державы возьмут на себя столь же ясное 
и четкое обязательство не применять пер
выми ядерное оружие, это н а , практике 
было бы равносильно запрещению вообще 
применения ядерного оружия, за что вы
ступает подавляющее большинство стран 
мира.

Разумеется, Советский Союз будет и в 
дальнейшем строить свою политику с уче
том того, как поведут себя другие ядер
ные дерлсавы, внемлют ли они голосу 
рассудка и последуют , нашему доброму 
примеру или же будут толкать мир вниз 
по наклонной плоскости.

Инициатива Советского Союза имеет 
также целью повысить степень доверия 
в отношениях между государствами. А  
это особенно важно в нынешней между
народной обстановке, когда доверие ос
новательно подорвано действиями тех, кто 
пытается сломать сложившееся равнове
сие сил, добиться военного превосходст
ва над Советским Союзом и его союзни
ками, пустить под откос.. то позитивное, 
что несет с собой политика разрядки.

Военно-политические стереотипы, уна
следованные от времен былой монополии 
на атомную бомбу, отжи.ли свой век. Ре
альности сегодняшнего дня требуют прин- 
ципиальгю иного подхода к вопросам 
войны и мира. Акция, предпринимаемая 
сейчас Советским Союзом, облегчает воз
можность по-иному взглянуть на весь 
комплекс проблем, связанных с ограни
чением и сокращением вооружений, осо
бенно ядерных, облегчает дело разоруже
ния в целом.

Те огромные достижения, которых Д0J 
бился творческий и технический гений 
человечества, позволяют народам от
крыть новую главу в своей истории. Уже 
сейчас имеются поистине необозримые 
возможности для того, чтобы приступить 
и решению таких общечеловеческих про
блем, как борьба с голодом, болезнями, 
нищетой, и многих других. Но для этого 
необходимо, чтобы научно-технический 
прогресс был поставлен исключительно на 
службу мирным устремлениям людей.

Советский Союз принимает на себя 
обязательство не применять ядерное ору
жие первым, будучи уверенным в силе 
здравого смысла, с верой в возможности 
человечества избежать самоуничтонгения, 
обеспечить мир и прогресс для нынеш
него и грядущих поколений.

Далее хотелось бы привлечь внима
ние представителей государств, собрав
шихся на специальную сессию Генераль
ной Ассамблеи ООН, к следующему 
вопросу.

В поисках мер, которые реально оста
новили бы гонку вооружений, многие 
политические и общественные деятели

различных стран обращаются в последнее 
время к идее замораживания, иными 
словами прекращения дальнейшего нара
щивания ядерных потенциалов. Не все од
нозначно в высказываемых на этот счет 
соображениях, но в целом, как нам пред
ставляется, они идут в правильном на
правлении. Мы видим в них отражение 
глубокой тревоги людей за свою судьбу. 
Образно говоря, .люди голосзтот за то, 
чтобы была сохранена высшая ценность в 
мире —  человеческая жизнь.

Идея взаимного замораживания ядер
ных арсеналов —  как первого шага на 
пути их сокращения, а в конечном итоге 
и их полной ликвидации —  близка совет
ской точке зрения. Более того, от нашей 
страны исходят и конкретные предложе
ния, направленные на то, чтобы остано
вить гонку ядерных вооружений в коли
чественном и качественном отношениях.

И, наконец, еще один вопрос, мимо ко
торого, на наш взгляд, не может пройти 
Генеральная Ассамблея ООН.

При всей опасности, которую несет с 
собой ядерное орунлие, нельзя забывать 
о том, что в арсеналах государств суще
ствуют и другие средства массового 
уничтожения, в том числе химическое 
оружие. Страшно подумать, но ведь это 
факт, что достаточно нескольких кило
граммов отравляющего вещества из тех 
десятков тысяч тонн, которые находятся 
на вооружении некоторых стран, для то
го, чтобы умертвить несколько миллио
нов человек. А  в дополнение к этому 
разворачиваются новые программы произ
водства еще более изощренных смерто
носных видов химического оружия.
■ Необходимо сделать все, чтобы хими
ческому оружию не осталось места на 
земле. Советский Союз —  убежденный 
сторонник этого. Мы готовы без промед
ления договориться о цолном запрещении 
химического орул;ня и ликвидации его за
пасов.

В целом Советский Союз за продви
жение вперед на всех направлениях, где 
открываются возможности для ограниче
ния и кардинального сокращения воору
жений —  будь то ядерное оружие; другие 
виды орунгия массового уничтожения или 
обычные вооружения. Нет такого вида 
вооружений, который Советский Союз не 
был бы готов ограничить или запретить 
на взаимной основе.

Хотелось бы выразить уверенность в 
том, что специальная сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН по разоружению даст 
действенный импульс прекращению 
гонки вооружений, переходу к практиче
ским мерам реального разоружения. Тем 
самым она оправдает надежды, которые 
возлагают народы на столь представи
тельный форум.

Желаю участникам сессии плодотвор
ной работы на благо народов, на благо 
всеобщего мира.

Л . БРЕЖ Н ЕВ

ЮЕКЛЕЙНАЯ НАУЧНАЯ
СУэстоялась юбилейная 

научная сессия Томского 
фкшиэла Сибирского отде
ления Академии наук СССР, 
посвященная 25-летию и на
граждению орденом Ленина 
СО АН СССР.

В работе сессии приняли 
участие член Центральной 
ревизионной комиссии КПСС, 
председатель президиума 
СО АН СССР академик 
В. А. Коптюг, академик 
А. А. Трофимук, члены-кор
респонденты АН СССР 
Е. И. Шемякин, М. Ф. Жу
ков, Н. Н. Пузырев, ответст
венные работники ЦК КПСС 
Б. Е. Олейников, А. С. По
пович.

На сессии выступил член 
ЦК КПСС, первый секретарь 
обкома партии Е. К. Лига
чев.

О развитии Томского фи
лиала СО АН СССР, его 
научных подразделениях, их 
связях с вузами, с томски
ми филиалами научных 
центров АМН СССР, с пред
приятиями р а с с к а з а л и  
председатель президиума 
ТФ  СО АН СССР ака
демик В. Е. Зуев, дирек
тор Института сильно- 
точной электроники член- 
корреспондент АН СССР 
Г. А. Месяц, директор Ин
ститута химии нефти член- 
корреспондент АН СССР 
Г, Ф. Большаков, замести
тель начальника СКВ науч
ного приборостроения «Оп

тика» Г. О. Задде, заведу
ющий отделом физики твер
дого тела и материаловеде
ния член-корреспондент АН 
СССР В. Е. Панин, ректор 
ТИАСУРа, профессор Ф. И. 
Перегудов, академик АМН 
СССР Р. С. Карпов, секре
тарь парткома ТГУ профес
сор Ф. П. Тарасенко.

На сессии выступил пред
седатель президиума Сибир
ского отделения АН СССР 
академик В. А. Коптюг. Он 
вручил награды и дипломы 
победителям' юбилейных 
конкурсов научных работ.

С большим воодушевлени
ем участники юбилейной j  
сессии приняли письмо ЦК 
КПСС, Генеральному секре
тарю ЦК КПСС, Председате
лю Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
ву.

Академики В. А. Коп
тюг, А. А. Трофимук,- 
члены - корреспонденты 
АН СССР Е. И. Шемя
кин, М. Ф. Жуков, Н. Н. 
Пузырев посетили комплекс 
подземного водоснабжения 
г. Томска, нефтехимический 
комбинат, крупные сельско
хозяйственные комплексы. 
Их в поездке сопровождали 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко и первый сек
ретарь Томского горкома 
партии Ю. И. Литвинцев.

(Отчет о работе сессии бу
дет опубликован в одном из 
ближайших номеров газеты).

П О М О Щ Н И К И  С Т Р О И Т Е Л Е Й

НАРОДНАЯ
сТрйй1Сй

ByiJHo кипит работа на 
строительстве ж и .т о г о 
288-квартирного дома в мик

рорайоне Центральном, близ 
Дома книги. Для быстрей
шего завершения его сюда 
посылаются люди из раз
личных организаций и уч- 
рея:дений города. К хочется 
некоторых из этих товари 
щей особенно отметить за 
их добросовестный труд. 
Двоих из них вы видите па 
этом снимке, это — Любовь 
Мазеина из троллейбусного

депо и Валентина Иванова 
из «Томеельпроекта», ра
ботающие па отделочных 
работах в бригаде А. А. Тре
филова. Серьезно относятся 
Они к CFOII.M заданиям, по- 
!!имая острейшую потреб
ность людей о ягилье.

НА СНКЙ1КЕ: Л. Мазеина 
(слева) и В. Иванова.

Фото в. Калинина.

Р е ш е н и я  м а й с к о г о  ( I 9 S 2  г о д а )  

П л е н у м а  Ц К  К П С С  — в ж и з н ь !

Г  о р о д ~ с е л у Г р я д е т  
пора сенокосная...

Приближается горячая и 
напряженная сельскохозяй
ственная страда — заготов
ка кормов. Вместе с сельча
нами в ней по традиции
примут участие трудовые
коллективы областного цен
тра.

Позавчера состоялось ^со
вещание партийно-хозяйст
венного актива г. Томска и 
Томского района. Рассмат
ривался вопрос готовности 
коллективов к проведению 
важнейшей сельскохозяйст
венной кампании. С сообще
ниями выступили член бю
ро обкома КПСС, первый 
секретарь Томского горкома 
партии Ю. И. Литвш1цев, 
первый секретарь Томс:-сого 
райкома КПСС А. П. Габру- 
сенко, директор совхоза 
«Родина» В. Ю. Брок, секре
тарь парткома совхоза «Ок
тябрь» В. К. Романенко, 
с е к р е т а р ь  парткома
ТИАСУРа А. П. Зайцев, за
ведующий облздравотделом 
В. Ф. Олейниченко.

«Продовольственная про
грамма выдвигает разные 
по срокам задачи, —  ̂под
черкивал в речи на майском 
(1982 г.) Пленуме ЦК КПСС 
тов. Л. И. Брежнев, — и 
долгосрочные, и средне
срочные, и срочные, неотло
жные... Именно последние 
следует сейчас поставить в 
центр наших забот».

Важнейшая неотложная 
забота томичей — организо
ванно провести кормозаго
товительную кампанию. По
ставлена цель: все задание 
по заготовке зеленой массы, 
на что раньше уходило до 
двух с половиной месяцев, 
нынче выполнить за две 
недели, то есть прирост объ
емов ежедневно должен со
ставлять 7 процентов. Это 
качественно новая задача: 
ведь от оптимальных сроков 
скашивания трав прямо за
висит питательность кормов.

.iiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim m m iim im m iiii

З а г о т о в и т ь  з а  14 —  

15 д н е й  130 ты сяч  

т он н  з е л е н о й  м а с с ы  

—  н е о т л о ж н а я  з а д а 

ча т р у д о в ы х  к о л л е к 

т и в о в  г. Т о м с к а .

iiiiiiiiiiiiiiim iiiiin iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiir

Скоро на лугах зазвенят 
косы. Горожане будут рабо-, 
тать в шести районах обла
сти —- Шегарском, Зырян
ском, Кривошеинском, Иа- 
инском, Бакчарском и Том
ском, но главные объемы 
вьшолнят в Томском. Опыт 
прошлогодних сенокосных 
работ показал: успех сопут
ствует тем хозяйствам, про
мышленным предприятиям, 
учреждениям и организаци
ям, где ведется тщатель
ная подготовка. Представи
телям городских организа
ций надо заблаговременно 
принять покосы, проверить 
весь инструмент — литовки, 
вилы, грабли. Это особенно 
важно, так как работать 
придется, как и в прошлые 
годы, на неудобицах.

Заслуживает внимания, 
Нешример, содружество кол
лективов совхоза «Россия» и 
объединения «Полюс». Сов
хоз готов принять горожан, 
здесь позаботились о разме
щении, быте, питании тех, 
кто прибудет на село. Соз
дан совхозный штаб, в кото
рый входит группа по коор
динации действий с город
скими коллективами.

Оперативность — важней
ший элемент не только на 
завершающелг этапе подго
товки, но особенно в период 
сенокосных работ. Надо учи
тывать, что из города сразу 
выедет 250 коллективов, а 
время работ на косовице ог

раничено. И то, что в Том
ском райкоме партии орга
низуется специальная груп
па, которая будет решать 
оперативные, тактические 
вопросы, вполне целесооб
разно.

Городские коллективы на
копили немалый опыт по 
организагЕии труда, социа
листического соревнования. 
Крупные предприятия орга
низуют работы по вполйе 
оправдавшему себя методу— 
вахтовому. Но если не при
ложить максимум усилий, 
трудно без промедления 
включиться в ритм зеленой 
жатвы. Надо запасти в до
статочном количестве палат
ки, оборудовать котлопунк- 
ты, решить проблему транс
портировки кормов. Помошь 
горожанам и сельчанам, бе
зусловно, окажет Томское 
транспортное управление. 
Но это не снимает ответст
венности с руководителей 
предприятий за подготовку 
собственного транспорта, со
стояние дорог и т. д.

Времени для расначки не 
остается. Все вопросы под
готовки надо решить в бли
жайшие дни и в комплексе. 
Чрезвычайно важно до ме- 

. лочей продумать, как улуч
шить медико-санитарное об
служивание. На каждой 
вахте должны быть меди
цинские работники, аптечки 
первой 1ГОМОЩИ, запасы гам
ма-глобулина для прививок 
в экстренных случаях. Пер
вейшая обязанность руково
дителей — обеспечить безо
пасные условия труда для 
работающих. Нужно четко 
наладить учет заготавли
ваемой зеленой массы.

В центре внимания пар
тийных организаций долж
на постоянно находиться 
массово-политическая рабо
та. Следует так организо
вать ее, чтобы трудящиеся 
могли прочитать свежие га
зеты, прослушать лекции, 
познакомиться с наглядной 
агитацией.

■увеличение производства 
продуктов животноводства 
неразрывно связано с ро
стом объемов заготовки кор
мов, повышением их каче
ства и рациональным ис
пользованием. Еаботиться о 
кормах, как о хлебе, — вот 
лозунг дня.

........................................................... ............................ ......... .

д о  в  е  р  и  е  
о п р а в д ы в а е т с я  
т р у д о м

15 июня в рабочем посел
ке Белый Яр состоялась 
встреча избирателей округа 
№ 90 с кандидатом в депу
таты областного Совета, чле
ном ЦК КПСС, первым се
кретарем обкома партии 
Е. К. Лигачевым.

Доверенное лицо канди
дата в депутаты начальник 
отдела сбыта Белоярского 
лесопромышленного комби
ната М. Е. Головин расска
зал о жизненном пути Е. К. 
Лигачева, подчеркнув, что, 
на каком бы посту он пи 
работал, всегда отдает все 
силы служению партии, на
роду.

Председатель исполкома 
Белоярского поселкового Со
вета В. В. Ширшова расска
зала о том, что сделано по 
благоустройству Белого Яра, 
а также о том, что еще 
предстоит сделать в этом 
отношении. Она проанализи
ровала, какую помощь ока
зывают местные Советы 
жителям поселка в обзаве
дении скотом и его содер
жании в личных подсобных 
хозяйствах.

Рабочий Белоярской
ПМК-7СН И. С. Абиджанов 
посвятил свое выступление 
работе строителей, которые 
за время между выборами 
ввели в эксплуатацию бо-' 
лее 20 тысяч квадратных 
метров жилья, аэропорт, 
узел связи, автозаправоч
ную станцию. Еще больше 
предстоит йм„ сделать. Скоро 
закончится оТХелка детского 
сада, в этом году будет вве
дена котельная. Полным хо
дом идет строительство 
школы, гостиницы, реконст
рукция Дома культуры.

Главный инженер Бело
ярского ЛПК Е, Н. Кабан 
доложил собравшимся, что 
коллектив комбината полу
годовой план вывозки леса 
выполнил досрочно, к 4 ию
ня. Анализируя разви
тие совхозов района, а 
также личных подсобных 
хозяйств граждан, он поста
вил вопрос об укреплении 
производственной базы ме
стной мелиоративной орга
низации и увеличении объе
мов ее работ.

О вкладе комсомольцев и 
молодежи в развитие эко
номики района рассказал 
второй секретарь райкома 
комсомола Н. А. Степанов. 
Говоря о том, что в некото
рых леспромхозах на ниж
них складах много ручною 
труда, он подчеркнул необ
ходимость развития энерге
тики района и строительства 
линии электропередачи.

Затем выступил член

ЦК КПСС, первый секретарь 
обкома партии Е. К. Лига
чев. Он поблагодарил , кол
лективы, которые выдвину
ли его кандидатом в депута
ты областного Совета, изби
рателей округа и заверил 
всех, что и впредь будет 
верно служить партии и на
роду. Он подробно остано
вился на итогах работы 
майского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС, на выработан
ной им Продовольственной 
программе.

— Отныне, — сказал вы
ступающий, — Коммунисти
ческая партия, советский 
народ вооружены комплекс
ным планом развития одной 
из жизненно важных про
блем строительства комму
нистического общества — 
устойчивого снабжения насе
ления страны ценными 
продуктами питания.

Трудящиеся области одо
бряют решения майского 
Пленума ЦК партии. Состо
явшийся недавно пленум 
областного и Томского го
родского комитетов КПСС 
принял их к неуклонному 
руководству и исполнению. 
Разработаны меры для ус
пешного решения неотлож
ных задач производства 
сельекохозяйственной про
дукции.

Далее оратор отметил, что 
в Верхнекетском районе по
лучил развитие обществен
ный сектор животноводства. 
В совхозах за последние 
10 лет в два с ■ лишним 
раза возросло поголовье 
коров, повысилась продук
тивность скота. Значительно 
увеличились производство и 
продажа государству мяса и 
молока.

Сделано много, но недо
статочно. Платежеспособный 
спрос на некоторые продук
ты питания, и прежде .всего 
на мясо, масло, удовлетво
ряется не полностью. Май- 
с(сий Пленум ЦК КПСС на
метил напряженные планы 
развития сельского хозяйст
ва, являющегося главным 
звеном агропромышленного 
комплекса. Одновременно 
Пленум подчеркнул важ
ность развития подсобньгх 
хозяйств предприятий и

граждан. Нужно, чтобы 
каждое предприятие имело 
свое подсобное хозяйство, 
причем оно должно стоять 
вровень с основным участ
ком производства. Б Верх
некетском районе активно 
занимаются подсобными хо
зяйствами Ингузетский лес
промхоз и его орс, Асланов- 
ский леспромхоз, районная 
больница. Не уделяют этому 
внимания в орсе Белоярско
го ЛПК, Сайгинском лес
промхозе, на кирпичном за
воде. Трудностей в этом де
ле немало, но их надо пре
одолевать. Как подчеркнул 
на Пленуме Л. И. Брежнев, 
эти вопросы надо решать 
срочно, смело, инициативно.

Важным подспорьем в 
обеспечении населения про
дуктами питания являются 
личные подсобные хозяйст
ва. А между тем коров у 
граждан района стало зна
чительно меньше, чем в 
1971 году. Это надо реши
тельно поправить.

Е. К. Лигачев подробно 
проанализировал развитие 
лесной промышленности 
района. Он отметил, что в 
текущем году предприятия 
района работают лучше. Од
нако леспромхозы недопо
ставили народному хозяйст
ву значительное количество 
древесины.

В апреле нынешнего года 
Верхнекетский райком пар
тии отчитывался на плену
ме обкома КПСС за состоя
ние дел в лесозаготовите.чь- 
ной отрасли. Надо полагать, 
что из критики будут сдела
ны выводы.

^  В районе живут и рабо
тают замечательные люди,— 
сказал выступающий. — 
Они связали свою жизнь с 
великим и суровым краем— 
Сибирью. Свою привязан
ность к Советской Сибири и 
ее делам передают и сбоим 
детям. Создаются целые тру
довые династии. Не раз при
ходилось называть имя Кон
стантина Федоровича Ни- 
цьша, бригадира лесозагото
вителей КаТ'айгинского пес- 
промхоза, делегата XiCVI 
партийного съезда. Раз
ве не достоин глубокого 
уважения этот человек? Сам 
настоящий труженик, пока
зывает пример трудолюбия, 
ударной работы и привил 
любовь к нелегкому труду 
лесозаготовителя своим де
тям. Двое из них работают 
в его бригаде.

С рабочего начинал тру
довой путь Е. Н. Кабан. 
Сейчас он — главный инже
нер Белоярскрго ЛПК. Его 
мать работал^ в леспромхо
зе, сын, получив среднее об
разование, стал водителем 
лесовоза.

Такие династии есть в 
каждом леспромхозе, на 
каждом предприятии. На та
ких семьях, на таких лю
дях держится наша жизнь.

В заключение Е. К. Лига
чев рассказал о междуна
родном положении страны, 
об усилиях, которые Совет
ский Союз прилагает з 
борьбе за мир.
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Н а к а н у н е  
летней страды
. Столько гостей, пожалуй, 

еще не видела летняя дойка 
отделения Калинак совхоза 
«Ыарымский» Парабельско- 
го района. Сюда приехали 
участники совещания-семи
нара секретарей цеховых, 
первичных парторганизаций, 
партгрупоргов, работников 
культуры, кино, сферы об
служивания района. На се
минаре обсуждены вопросы 
идеологического и бытового 
обеспечения летне-осенней 
страды. На дойке участники 
семинара познакомились с 
отлично оформленным цен
тром общественно-политиче
ской работы.

Место проведения семина
ра было выбрано не случай
но; по итогам предмайского 
соревнования хозяйство за
воевало переходящее Крас
ное знамя обкома КПСС и 
облисполкома. Были нарым- 
чане й в числе победителей 
трудового соперничества за 
минувшую зимовку скота.

Н. ГОЛОЩАПОВА.

тем а 
конференции —  
а гитацйонная  
р а б о т а

в  Томском горкоме КПСС 
состоялась конференция «О 
путях совершенствования 
агитационно - массовой ра
боты в свете требований 
XXVI съезда КПСС». В ней 
приняли участие заведую
щие отделами пропаганды 
и агитации райкомов КПСС, 
Заместители секретарей
парткомов и бюро по идео
логической работе, руково
дители агитколлективов.

крупных промышленных, 
строительных и транспорт
ных предприятий Томска. 
Участники его обсудили
вопрос о комплексном пер
спективном планировании 
лекционной пропаганды в 
трудовых коллективах на 
текущую пятилетку в свете 
оешений XXVI съезда 
КПСС.

Семинар открыл предсе
датель правления областной 
организации, общества «Зна
ние» профессор А. Н. Ди
денко. Он проинформировал 
участников встречи о состо
явшемся недавно в Москве 
VII съезде общества «Зна
ние» РСФСР, рассказал о 
задачах по лекционному 
обслуживанию трудящихся 
в свете постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, -■ по
литико-воспитательной ра
боты», решений республи
канского съезда общества.

Участники семинара обсу
дили методику планирова
ния лекционной пропаганды 
знаний, проблемы лекцион
ного обслуживания транс
портных предприятий, зада
чи организатора лекционной 
пропаганды в коллективе. С 
сообщениями выступили 
председатели первичных ор
ганизаций общества «Зна
ние» производственного
объединения «Контур»—О. А. 
Кошеверов, авиапредприя- 
тия—А. В. Аджанс, маномет
рового завода—К. В. Луцен
ко, а такАе ректор народ
ных университетов произ
водственного объединения 
«Сибкабель» Г. А. Павлов.

Председатель первичной 
организации общества на 
заводе резиновой обуви 
В. А. Коколов поделился 
опытом формирования ком
плексного перспективного 
плана лекционной пропаган
ды на предприятии до кон
ца пятилетки.

С лекцией о международ
ном положении перед уча
стниками семинара вы
ступил лектор правления 
областной организации об
щества «Знание» Н. П. Не- 
чухрин.

Р. КОВИНА,
референт правления
областной организаций 

общества «Знание».

М у ж а й ,  ю н о с т ь I
XIX  съезд ВЛКСМ стал 

значительным событие.м в 
жизни страны, вписал но
вую страницу в летопись 
славных дел ко.мсомола. С 
огромным вниманием, горя
чей заинтересованностью 
восприняли ко.мсомольцы и 
молодежь глубокую, проник
нутую теплом й заботой о 
подрастающем поколении 
речь товарища Л. И. Бреж
нева.

С о б р а н и е  актива  о б л а с т н о й  и Т о м с к о й  г о р о д с к о й  к о м с о м о л ь 

ски х  о р га н и за ц и й  о б с у д и л о  за д а ч и , в ы т е к а ю щ и е  и з  р е ш е н и й  X IX  с ъ е 

з д а  В Л К С М , р е ч и  на н е м  т о в а р и щ а  Л . И . Б р е ж н е в а , р е ш е н и й  м а й с к о 

г о  (198 2  г .) П л е н у м а  Ц К  К П С С .

140-тысячный отряд ком
сомольцев области ударным 
трудом, успехами в учебе 
и общественной рабо
те встретил свой всесо
юзный форум. Задача со
стоит в том, подчеркнул в 
докладе первый секретарь 
обкома ВЛКСМ В. Ф. Куп- 
рессов, чтобы накал пред
съездовского соревнования 
перенести на дела, связан
ные с досрочным ■ выполне
нием планов второго года и 
пятилетки в целом, достой
ной встречей 60-летия обра
зования СССР.

стическое соревнование мо
лодежи — механизаторов, 
полеводов, животноводов.

Пленум ЦК КПСС одобрил 
Продовольственную про
грамму СССР на период до 
1990 года. Подчеркнуто, что 
«это не только первостепен
ная экономическая, но и 
актуальная социально-поли
тическая задача». Надо, что
бы каждая комсомольская 
организация, каждый комсо
молец села и города четко 
знали свое место в этой ог
ромной работе.

П о л е

приложения сил

в этом году в области со
здано 145' агрегатов по про
изводству витаминной тра
вяной муки. В ряде районов 
кормозаготовительная тех
ника начала работать. По
добраны и сформированы 
коллективы. Более полови
ны из них комсомольско- 
молодежные. Это наклады
вает особую ответственность 
на сельские райкомы. Ком
сомольцы должны прило
жить максимум усилий, 
чтобы в ближайшее время 
заработали все агрегаты 
АВМ. Под контролем коми
тетов ВЛКСМ, «Комсомоль
ского прожектора» должно 
быть качество витаминного 
корма.

Активнее важно вести 
операцию «Корнеплоды». На 
это обратил внимание де
легат XIX съезда ВЛКСМ, 
механизатор колхоза «1 Мая» 
В. Бори.по. Доброе комсо
мольское дело — сбор лекарг 
ственных трав.

С докладом «О перестрюй- 
ке агитационной работы в 
свете требований . XXVI 
съезда КПСС» выступил се
кретарь горкома КПСС
A. К. Черненко. Роли агит
коллективов в пропаганде 
материалов майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС посвя
тила свое выступление за
меститель секретаря партко
ма манометрового завода 
Е. П. Подпорина. О влиянии 
агитационной работы на 
развитие социалистического 
соревнования, вьшолнение 
вбязательств, принятых 
честь 60-летия образован 
СССР, говорила мастер про
изводственного объединения 
«Сибэлектромотор», агитатор
B. П. Дорофеева. «Работа
агитатора по месту житель
ства населения в заключи
тельный период подготовки 
к выборам» — такова тема 
выступления ассистента ка
федры политэкономии
ТИАСУРа 3. А. Сёливерето- 
вой.

На конференции состоялся 
обмен* опытом работы.

Г. ИВАНОВА.

Вечер вопросов 
и о т в е т о в

Интересно прошел вечер 
вопросов и ответов в посел
ке Октябрьском Томского 
района. С избирателями — 
работниками Тутанского за
вода силикатных строитель
ных материалов и членами 
их семей — встретились д'и- 
ректор предприятия Б. А. 
Соловьев, его заместитель

‘ П. М. Мельник, председатель 
'  завкома М. М. Алиферова,

начальник ЖКО Г. Н. Наза
рова, а также председатель 
поселкового Совета А. А. 
Медведев и председатель 
Малиновского торгового 
объединения В. М. Прытко- 
ва.

Л е к т о р ы
п л а н и р у ю т
п я т и л е т к у

На заводе резиновой обу
ви состоялся семинар пред
седателей первичных орга
низаций общества «Знание»

Вопросы избирателей бы
ли заранее собраны агитато
рами. Пдэтому некоторые из 
них, в частности, по ре
монту теплотрассы в посел
ке, к моменту проведения 
вечера были уже решены. 
Избиратели получили под
робные ответы на вопросы 
о благоустройстве поселка, 
работе общественного тран
спорта, уличном . движении, 
освещении улиц, снабжении 
БоДой, торговле товарами 
повышенного спроса. Пред
ложения хгзбирателей взя
ты под строгий контроль.

Вечера "вопросов и ответов 
проведены во многих посел
ках района.

С. ПЕТРОВА.

Полным ходом идет весен
не-летний комплекс сель
хозработ. Завершены сев 
зерновых и посадка картофе
ля. Уже сейчас мы работа
ем над выполнением Продо
вольственной программы. 
Успех будет зависеть и от 
того, как комсомольцы и 
молодежь возьмутся за ре
шение неотложных задач. 
На прошедшем в мае вто
ром пленуме обкома ВЛКСМ 
взяты серьезные обязатель
ства по заготовке и произ
водству кормов для обще
ственного н^ивотноводства, 
разработана программа дей
ствий. Комсомольцам есть 
где приложить свои умение 
и энергию. Еще более бое
вым должно стать социали-

Механизатор — централь
ная фигура на селе. Овладе
ние юношами и девушками 
сельскохозяйственной тех
никой — комсомольская за
бота. Селу нужны не про
сто трактористы, комбайне
ры, а подлинные мастера 
земледелия. Важная роль 
отводитс.ч молодым специа
листам •— выпускникам 
сельскохозяйственных вузов 
и техникумов. С трибуны 
собрания была отмечена 
работа молодого специали
ста—ветеринарного техника 
В. Болдина с Корниловской 
фермы совхоза «Корнилов
ский». Он и его товарищи, 
работая умело, пытливо, до
бились сохранности молод
няка, высоких надоев.' Так 
должен трудиться каждый 
' молодой специалист.

животновода, отметила пер
вый секретарь Чаинского 
райкома ВЛКСМ Е. Криво- 
носова. В каждой сельской 
школе должен быть создан 
факзшьтатив по животновод
ству. Нельзя терять времени 
и сейчас. С выпускниками 
сельских школ надо прове
сти такую работу, чтобы по 
комсомольским путевкам 
они пришли работать на 
фермы.

Высокую ответственность 
за вьшолнение программы 
шефства над кормовой ба
зой несут комсомольцы го
родов. На заготовку кормов 
должны быть направлены 
лучшие представители моло
дежи. Во главе групп и от
рядов встанут комсомоль
ские активисты. В городах 
Томске, Асине, Колпашеве, 
Кожевниковском районе
расположены предприятия 
комбикормовой промышлен
ности. Собрание внесло 
предложение ■ — комсомоль
ским организациям этих на
селенных пунктов взять 
шефство над предприятиями 
комбикормовой промыш
ленности.

Де л о  чести
к о м с о м о л а

Необходимо значительно 
улучшить профориентацион
ную работу на профессию

Хорошо трудится моло
дежь области на трех Все
союзных, 26 областных, го
родских, районных комсо- 
.мольских стройках. В сен
тябре прошлого года пленум 
обкома ВЛКСМ рассмотрел 
задачи ко.митетов ВЛКСМ и 
штабов комсомольских стро
ек по идейно-политическому, 
трудовому и нравственному 
воспитанию молодых рабо
чих. Есть толковые мысли, 
приняты добрые решения. 
По на собрании актива бы
ли предложены дополни
тельные меры по привлече
нию молодежи к строитель
ству объектов агропромыш
ленного комплекса. Решено,

в частности, направить на 
строительство Шегарского 
сельского строительного
комбината комсомольский 
ударный строительный от
ряд. А  всего в 1982—1983 го
дах более тысячи молодых 
добровольцев пополнят ряды 
строителей.

Активно должна работать 
молодежь, чтобы досрочно 
завершить сооруясение и 
освоение проектных мощно
стей крупных ceльcкoJxoзяй- 
ственных предприятий гш- 
дустриалького типа. Среди 
них — бройлерное производ
ство, комплекс по производ
ству свинины. Активнее 
должно быть участие в 
строительстве современных 
хранилищ сельскохозяйст
венной продукции, пред
приятий по ее переработке, 
в реконструкции животно
водческих объектов на селе.

За последнее время усили
лась комсомольская забота 
о развитии торговли и сфе
ры обслуживания. После 
XVIII съезда ВЛКСМ на
правлены сюда свыше 5 ты
сяч юношей и девушек об
ласти. Комсомольские орга
низации стали глубже вни
кать Б проблемы развития 
этих отраслей. Но .сделано 
пока недостаточно. Секре
тарь комитета ВЛКСМ гор- 
промторга Н. Храмцова 
предложила для обсуждения 
назревших вопросов прове
сти областное совещание 
молодых работников торгов
ли, секретарей комсомоль
ских организаций. Необхо
димо также, как отмечено 
на собрании, создать в Том
ске отраслевые совет секре
тарей ВЛКСМ и штаб 
«Комсомольского прожекто
ра». Намечено на базе 
ЦУМа организовать школу 
передового опыта.

Немало сделано в борьбе 
с бесхозяйственностью. Ак
тивно участвуют юнощи и 
девушки во Всесоюзном смо
тре использования сырья, 
материалов, топливно-энер
гетических ресурсов. Но в

сознании некоторой части 
молодежи, подчеркнул де
легат X IX  съезда ВЛКСМ 
помощник бурильщика
Стрежевского управления 
буровых работ А. Юшков, 
присутствует мысль, что 
«нефть все спишет» (или 
«полипропилен все спишет»). 
Нельзя позволить этой пот
ребительской психологии 
укорениться. Слишком мед
ленно перестраивают свою 
работу Стрежевской город
ской, Парабельский район
ный штабы «Комсомольско
го прожектора», комитеты 
ВЛКСМ НГДУ «Стрежевой- 
нефть», треста «Томскгаз- 
строй».

Р а б О т а, 
еще раз работа

Собрание подчеркнуло 
значение пропаганды, разъ
яснения задач, поставлен
ных X IX  съездом ВЛКСМ. 
В этом важном деле участ
вуют комсомольские работ
ники, около пяти тысяч 
пропагандистов, лекторов. 
Наиболее активны они в 
Асинозской, Шегарской и 
других организациях.

Требует перестройки си
стема комсомольской по
литической учебы. Разра^- 
таны меры по повышению 
эффективности и качества 
марксистско-ленинского об
разования молодежи. Но в 
Чаинском, Томском и Пер
вомайском районах еще ра
ботают по старинке, не из
житы формализм, школяр
ство. Анализ показал, 
заметил в своем выступле
нии первый секретарь Стре
жевского горкома ВЛКСМ 
С. Кузнецов, что большинст
во лекций, которые читают 
в молодежных общежитиях, 
слабо связаны с жизнью, 
неактуальны, а потому не 
удовлетворяют интересы мо
лодежи.

Регулярные занятия физ
культурой и спортом — зо
на комсомольского внима
ния. Четвертый раз подряд 
лауреатом Всесоюзного кон
курса городов «Лыжня зо
вет!» стал Томск и впер
вые — город молодых неф
тяников Стрежевой. В обла
сти сложилась система 
физкультурно - оздорови
тельной работы зимой, за
дача — создать ее и летом. 
Комитетам ВЛКСМ и пер
вичным организациям пора 
самым актирным образом 
включаться в эту работу.

Поднялся уровень дея
тельности школьных органи
заций. Но Им еще немало

предстоит сделать в соверт 
шенствовании работы. ^  
здесь многому может
назшить пример учитель
ских комсомольских органи
заций. Важно поднимать их 
роль, подчеркнула учитель
ница Тогурской средней 
школы Н. Морозова.

Подготовка достойной сме
ны рабочих — забота самая 
злободневная. Слеты выпу
скников школ, изъявивших 
желание учиться в ПТУ, за
крепление выпускников
училищ в трудовых коллек
тивах, внутрисоюзная рабо
та комсомольцев техниче
ских училищ, опыт ленин
градцев по персональному 
распределению молодых
специалистов — „ всему
этому следует подойти с , 
особой заинтересованностью 
и высокой мерой ответст
венности.

Большие задачи стоят пе
ред вузами в улучшении 
учебной и воспитательной 
работы, привлечении, сту
дентов к научным исследо
ваниям.

Важным средством идей
но-политического, трудового 
и нравственного воспитания 
стали студенческие строи
тельные отряды. Комитетам 
ВЛКСМ надо лучше отби
рать руководителей отря
дов, глубаге вникать в их 
жизнь, говорили выступаю
щие.

Комсомольские организа
ции призваны развивать у 
молодежи лучшие нравст
венные качества, идейную 
зрелость, активно бороться 
с проявлениями мещанства, 
накопительства, буржуазной 
идеологии.
■ Решения съезда ВЛКСМ 
требуют от всех комсомоль
ских комитетов, активистов 
создания в организациях 
живой творческой ат.мосфе- 
ры, дальнейшего организа
ционно-политического ук
репления всех звеньев. Не
обходимо добиваться роста 
рядов ВЛКСМ, усиливая ин
дивидуальную работу с юно
шами и девушками. Больше 
внимания следует уделять 
подбору, расстановке и вос
питанию комсомольских 
кадров.

Впереди интересные и 
сложные дела по претворе
нию в жизнь Продовольст
венной программы, одобрен
ной майским Пленумом ЦК, 
решений XXVI съезда 
КПСС. Воплощение их в 
жизнь будет зависеть в ре
шающей степени от стиля 
работы комсомольских орга
низаций. .

Г. .СКАРЛЫГИН.
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В КАБИНЕТ АВТОДЕЛА 
КАР5АСОКСКОГО ГПТУ-22 
РЕБЯТА ПРИХОДЯТ НЕ 
ТОЛЬКО В ЧАСЫ ЗАНЯ
ТИЙ. ПОСЛЕ УРОКОВ ОНИ 
СОБИРАЮТСЯ ЗДЕСЬ, 
ЧТОБЫ ИЗУЧАТЬ УСТ
РОЙСТВО ТРАКТОРА, ОВ
ЛАДЕВАТЬ НАВЫКАМИ 
ЕГО ЭКСПЛУАТАЦИИ, 

ЗАНИМАЕТСЯ С УЧА
ЩИМИСЯ ПРЕПОДАВА
ТЕЛЬ СПЕЦИАЛЬНОЙ
ТЕХНОЛОГИИ А. В. ХРИ- 
СТЮК.

НА СНИМКЕ; А. В. ХРИ- 
СТЮК СО СВОИМИ КРУЖ 
КОВЦАМИ.

Фото в. Кровельщикова. 
пос. Каргасок.

........................................................................................................................................................................................... ...................

Е е  в  у п р а в л е н и и  
производственно - тех
нической комплекта

ции «Томскгазстроя» многие 
так и зовут. Заходят в 
электрообмоточную и;

С помошью
в о д о в о з а
Почему не выполнялся один из наказов избирателей 
в Зырянском районном Совете народных депутатов

— Помоги, доктор!
— Доктор, мы к тебе...
Валентина Ивановна Аб-

ликсанова внимательно вы
слушивает. Не «пациентов» 
(потому что онгх безмолв
ны), выслушивает людей, 
доставивших в мастерскую 
мотор от насоса, крана, ра
створомешалки. «Больные» 
бывают размером с консерв
ную банку, а бывают и в 
несколько пудов. Их надо 
десятки раз повертеть, ос
мотреть, ощупать, пока бу
дет поставлен правильный 
«диагноз». Да и потом, во 
время ремонта, сколько с 
ними повозится Валентина 
Ивановна, прежде чем вдох
нет вторую жизнь...

На заводах, выпускающих 
электромоторы, каждый ра
бочий — от токаря до слеса
ря-сборщика — знает толь
ко свою операцию. Абликса- 
нова, как говорится, и швец, 
и жнец, и на дуде игрец; 
сама разбирает вышедшие 
из строя моторы, чистит, 
моет, определяет неисправ
ность, потом делает об.мот- 
ку, тщательно, проводок ix 
проводку, укладывает ее 
в пазы ротора или статора. 
Впрочем, укладывает — не 
совсем точно. Втискивает. 
Потому что иное гнездо, паз 
— это щелочка, куда надо 
впрессовать пять-шесть де
сятков проводов сечением 
от полутора-двух милли
метров до конского волоса. 
Втиснуть, не повредив. неж
ной изоляции, не положив 
провод вперехлест. Потом

это все надо закрепить в 
пазах, найти концы соеди
нений, потом...

Скажу честно: пока Ва
лентина Ивановна объясня
ла и наглядно показывала, 
чем она ежедневно за
нимается, у меня ОТ' одного

ко помнит Сбоя — всегда с 
песней. Когда в Таежно-Ми- 
хайлозке в школе училась, 
на швейной фабрике в Ыа- 
риинске работала, когда в 
1971-м на стройку в Стреже
вой приехала...

Поет она дома, на работе.

по радио: Стрежёвому тре
буются бульдозеристы. Со
общалось и об условиях 
прие.ма. И хотя нужны бы
ли бу'льдозеристы, а Не 
швейники, мужу все-таки 
предложила:

— Махнем?

и„ л о к т о р
ЙБЛИКСЙИОВЙ

уходили и приходили, а Ва
лентина Ивановна с мужем 
остались.
. Сначала пожили на квар
тире, потом купили балочек. 
Приехала к ним свекровь, 
глянула и... не раз потом 
мочила подушку слезами: 
«Что же это я, старая, наде
лала — пихнула детей на 
край света. И как их теперь 
вызволить отсюда?».

этого голова чуть не кругом 
пошла. А ей — делать! По
рой в высоком темпе, пото
му что где-то встала насос
ная, замер в цехе мостовой 
кран, ждут раствор камен
щики — нужен мотор.

— Пожалуйста, побыстрее, 
Валентина Ивановна...

И она, забыв обо всем на 
свете, порой об обеде и от
дыхе, ворочает стальную ту
шу.

«Инструментарий» — два 
щупа (которые Валентина 
Ивановна называет по-меди- 
цински — «скальпели») да 
«лапка». Но главные ее ин- 
струменть! — чуткие паль
цы и острый глаз. А еще — 
сильные руки. Как раз то, 
что нужно хирургу и музы
канту.

■у Валентины Ивановны 
душа и в самом деле Му
зыкальная. Поющая. Сколь-

на сцене. Ни один концерт 
самодеятельности не обхо
дится без нее. Пела и детя.м 
в колыбели. Сейчас они с 
мужем вдвоем: сын Олег — 
в армии, дочь Алла — в 
Колпашевском профтехучи
лище.

Работа, семья, самодея
тельность. И если бы только 
это! Ком.мунист Валентина 
Ивановна Абликсанова — 
делегат двух городских пар
тийных конференций, член 
партбюро! управления, заме
ститель председателя груп
пы народного контроля, 
член товарищеского суда... 
И — удивительное , дело — 
будто бы и не чувствует 
она перегрузок. Всегда ве
села и общительна, на все 
находит время.

С улыбкой вспоминает, 
как приехали они с мужем 
на стрежёвскую землю. Го
стили Б Томске, услышали

Вернулись в Мариинск, 
где и работа была интерес
ная, и почет («По три нор
мы на фабрике шпарила!»), 
и жили в трехкомнатной 
квартире, да и город на 
Кие, что ни говори, обжи
той.

—■ Поезжайте. А  я пока с 
детьми останусь. Продер
жимся, — напутствовала 
свекровь.

Подхватили чемоданишки, 
и... вот она — стрежев- 
ская земля. После изнури
тельного четырехчасового 
перелета на Ан-2 — насып
ная полоса в районе молоко
завода. . Ветрище, песок в 
глаза. Ступила шаг в сторо
ну — едва каблучки модных 
туфелек не отвалились: но
га по щиколотку увязла в 
болотной трясине. Заныло 
сердце: куда попали?! Мель
кнуло: «Назад, пока самолет 
не ушел...». Но самолеты

А дети и не собирались 
бежать; молодой коммунист 

, Валентина Абликсанова по 
рекомендации'. секретаря 
парткома Ю. В. Данчева по
шла на стройку. (Вначале 
тот предлагал работу «по
легче» — в общежитии. Ва
лентина категорически отка
залась; «Мне—куда потруд
нее...». Как в книжке или в 
кино. С той лишь разницей, 
что книжку можно захлоп
нуть, фильмы короткие и 
быстро кончаются. В жизни 
все сложней, и от себя, как 
со стройки, не убенсишь).

А потом комнатка-конур
ка в одном из первых двух- 
этаясных домов, который 
вскоре... загорелся. В пяти- 
дес.ятиградусный мороз у 
кого-то от самодельных «пе
чек-козлов» вспыхнуло в 
квартире. Перебрались в об
щежитие.

Потом семья получила 
трехкомнатную квартиру в 
настоящем кирпичном девя- 
тиэтажно.м доме с окнами 
на аэропорт. В Стрежево.м, 
куда ни пос.мотри, всюду 
вид красивый — тайга, ре
ка. А в сторону аэропорта— 
особенно. СлоБо.м, все сло- 
ясилось как нельзя лучше: 
по душе работа, при себе, 
наконец, подрастаюхцие де
ти, добротное жилье, уваже
ние людей...

В канун нового, 1982 года 
в тресте «Томскгазстрой» со
стоялся традиционный «Го
лубой огонек». Ведущая, 
рассказывая о лучших лю
дях большого отряда строи
телей горрда и области, не
мало добрых, ласковых слов 
нашла и для неутомимой 
труженицы, активной обще
ственницы, смелого, принци
пиального коммуниста Ва
лентины Ивановны Аблик- 
сановой. Передала она Ва
лентине Ивановне и солдат
ский привет от ее сына, 
пришедший в. адрес «Голу
бого огонька». О, как пела 
Валентина в тот вечер! В 
ней пело само счастье — 
женщины, труженицы, ма
тери.

...Время от времени в ма
стерскую к Валентине Ива
новне заглядывают рабочие, 
мастера, начальники участ
ков:

— Ну, как тут наш «боль
ной»?

— Посмотрите, Валентина 
Ивановна, что с ним...

И она возвращает одним 
«подлеченный» электромо
тор, у других принимает в 
ремонт износившийся двига
тель.

«Так: семикилова т т н ы й,
десятишаговый, обмотка 
двухслойная, провод ПТФ-2, 
— размышляет про себя. — 
Да вот используется не по 
назначению, — где он стоит, 
можно и надо четырехкило- 
ваттный». И решает: «Надо 
поговорить с начальством...». 
Л руки уже делают привыч
ное дело.

Завтра в мастерскую от
кроется дверь, и кто-то 
опять скажет:

— Помоги,- доктор!..
М. РЕЗНИК.

Час был ранний, прием не 
начался, но несколько посе
тителей настойчиво попроси- 
ли_ председателя Зырянского 
райисполкома выслушать 
их.

— Вячеслав Михайлович, 
до каких пор будем без во
ды?

— Вопрос же пока урегу
лирован, воду доставляют, 
— поморщился В. М. Юв- 
ченко. -

— Привозят тем, кто ра
ботает на заводе строймате
риалов или в МПМК.' А  как 
быть остальным семьям?

— Постараемся уладить,— 
голос председателя звучал 
уверенно. — Может быть, в 
мае приступим к строитель
ству водопровода.

Не приступили. И по-пре
жнему раз-два в неделю 
по улицам Белинского и 
Горького в Зырянском кур
сирует трактор с цистерной, 
наполненной водой. Ее на
ливают в бочки, кадушки, 
ванны, ведра — во все ем
кости, выставленные у доро
ги напротив каждого двух
квартирного дома. Ми.мо 
иных квартир трактор про
езжает, не останавливаясь,— ' 
здесь живут не «свои». Хо
зяева спешат следом, уве
щевают, уговаривают трак
ториста.

Так с помощью водовоза 
решается проблема водо
снабжения двух улиц рай
центра. Впрочем, по поряд
ку.

В 1977 году тогдашнему 
руководителю МПМК, депу
тату районного Совета Ю. А. 
Шадрину избиратели дали 
наказ: обеспечить водой ми
крорайон, в котором жили 
строители объединения
«Облмежколхозстрой». Стро
ить водопровод? Но област
ное управление коммуналь
ного хозяйства не дало со
гласия подключить его к об
щей системе: мало.мощка.
Нужна отдельная водозабор
ная скважина. Районные, 
руководители выход не ис
кали. Объединение «Обл- 
ыежколхозстрой» ежегодно 
обещало подготовить проект

и выделить средства и регу
лярно «забывало» об этих 
обещаниях. В райисполкоме 
же резюмировали:

— Своими силами нам не 
поднять...

Депутатские запросы,
письма избирателей и их 
записи на прием, обсужде
ние вопроса на сессиях, бес
плодные переговоры руково
дителей райисполкома с 
представителями объедине
ния «Облмежколхозстрой»— 
все это продолжалось и в 
1979, 1980, 1981 годах. Теперь 
уя{е депутат районного Со
вета по избирательному ок
ругу № 22 арматурщица за
вода стройматериалов Т. М. 
Коростелева постоянно на
поминает о сложной ситуа
ции с водоснабжением, про
сит помочь.

Областное ведомство дале
ко и глухо...

— Нынче разговора о 
строительстве скважины и 
водопровода в объединении 
не шло, — констатирует 
главный инженер Зырян
ской МПМК А. Н. Me лен- 
тьева. — Никаких конкрет
ных заданий мы не получа
ли.

— В июне обязательно 
примемся выполнять наказ, 
— заверил Вячеслав Михай
лович. — Документацию 
подготовит наша проектная 
группа, трубы есть на заво
де стройматериалов. Земле
ройную технику выделит 
участок механизации объе
динения «Облмежколхоз
строй»...

Все нашлось! Надо ду
мать, и о средствах предсе
датель райисполкома не за
был. Н^аль только, что та
кой вариант принимается в 
«пожарно.м» порядке. Ведь 
осуществить его можно бь1- 
ло и не в последние дни 
перед выборами. Инициати
вы, настойчивости — вот 
чего не хватило исполко.му 
райсовета для выполнения 
«застарелого» наказа.

Н. ЧУКОВ.
Зырянский paiioH.

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР, мы вызвали по телефо
ну Зырянское. К аппарату подошел заместитель предсе
дателя райисполкома Л. Н, Мазнев.

— Исполком райсовета, — сообщи.а он, ~  рассмотрел 
вопрос о снабжении жителей улиц Горького и Белг1чско- 
го водой. Неделю назад бригада Томского спецшля-.иро- 
ванного участка треста «Востокбтрвод» приотупи.та .ч 
строительству здесь скважины. Подгогозлён проект, и 
водопровод будет сооружен на этих улицах до 1 сентяб
ря текущего года. Строительство поручено вести коллек
тиву Зырянской МПМК.

V
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г о т о в и т ь  к  ж и з н и ,

Т О Т О В И Т Ь  к  Т Р Н У
Школьнику присваивается рабочий разряд. 
Н а ск ольк о  о б о сн о в а н н о  это делается?

Общеобраз о в а т е л ь н а я  
школа в последние годы на
шла немало высокоэффек
тивных форм трудового 
воспитания учащихся. К 
ним следует отнести школь
ные учебные мастерские, 
производственные . участки 
предприятий, летние лагеря 
труда и отдыха, ученические 
полеводческие бригады и 
животноводческие звенья. 
Тысячи старшеклассников 
Томской области начали 
недавно летнюю трудовую 
четверть.

Многие юноши и девушки 
страны с энтузиазмом от
кликнулись на призыв 
партии считать животновод
ство ударны.м с̂ зронтом на 
селе. Горячее и сердечное 
приветствие направил не-̂  
давно товарищ Л. И. Бреж
нев участникам слета выпу
скников сельских школ Ом
ской области.

«Постоянно пополняйте и 
совершенствуйте знания, 
умело применяйте их на 
практике, становитесь под
линными мастерами своего 
дела», — призвал ребят 
Леонид Ильич.

Городские подростки пер
воначальные навыки труда 
по рабочим профессиям по
лучают в межшкольных 
учебно - производственных 
комбинатах (УПК). В Том
ске их три. Здесь учащиеся 
девятых-десятых к.лассов 
могут приобщиться к одной 
из более чем двадцати про
фессий. С помощью базовь1х 
предприятий в УПК обору
дованы учебные классы, ла
боратории, мастерские. В 
процессе трудового обучения 
ребята производят неслож
ную продукцию, познают 
цену заработанному рублю.

И все же в стенах УПК 
трудно подготовить школь
ника на рабочий разряд. 
Тем не менее приказ облоно 
предписывает директорам 
средних школ и УПК при
сваивать квалификационные 
разряды тем, кто получил 
по труду оценки 4 и 5. 
Школа и УПК, таким обра

зом, взяли на себя функции 
профтехучилища. Но ведь 
обучение в УПК продолжает
ся два года. -За это время 
здесь можно овладеть лишь 
отдельными операциями. А 
в ПТУ на предметы произ
водственного цикла отво
дится Б четыре раза больше 
учебного времени.

«Выпускникам средних 
общеобразовательных школ, 
успешно прошедшим курс 
трудового обучения в шко
лах, межшкольных учебно
производственных комбина
тах, учебных цехах и участ
ках, предоставляется право 
получать рабочую профес
сию в технических учили
щах... с сокращенным сро
ком обучения». Так гово
рится в положении, утвер
жденном ВЦСПС, Государ
ственным комитетом СССР 
по профессионально-техни
ческому образованию и Го
сударственным комитетом 
СССР по труду и социаль
ным вопросам. Здесь под
черкивается, что в случае 
поступления на работу на 
предприятия вьшускники 
«могут быть аттестованы 
квалификационной комисси
ей предприятия на присвое
ние начального тарифно
квалификационного разря
да по изученной в школе 
профессии».

Несколько слов об эффек
тивности профориентации в 
томских УПК.

Мы присутствовали на эк
заменах в УПК Советского 
района. Девушки, изучав
шие основы швейного дела, 
неплохо отвечали по биле
там, рассказывая о простей
ших операциях. После экза
мена объявили, что тринад
цати учащимся присвоен 
второй квалификационный 
разряд швеи-мотористки, ос
тальным — первый. Препо
даватели УПК порекомендо
вали девчатам пойти учить
ся в ТУ-13; «Там вы за два 
года получите третий, а мо
жет, и четвертый разряды...»

Как отнеслись они к пред
ложению? Только одна из 
группы собирается учиться

в ТУ-13. «Мы были обязаны 
пойти в УПК, чтобы полу
чить оценку по труду в ат
тестат зрелости. Профессию 
швеи выбрали потому, что
бы научиться шить Для се
бя», — объясняли девушки.

В прошлом году из 98 
учащихся-швей в ТУ-13 по
ступили 14, работать по спе
циальности — двое.

Пойти в ТУ-13 было бы 
больше желаюгцих, если бы 
школьницы знали, что для 
получения третьего разряда 
им потребуется всего полго
да. Но для этого в УПК на
до сформировать группу в
2.5 человек. А это уже лиш
ние заботы для работников 
УПК. И девушек, имеющих 
навыки в швейном деле, за
числяют в общие группы на 
двухгодичное обучение.

Присутствовавший на эк
заменах радиомонтажников 
в УПК Ленинского района 
заместитель директора
ГПТУ-16 В. И. Грибанов то
же убедился, что ребята 
осваивают одну операцию, а 
не профессию в целом.

В сельских школах боль
шинство юношей, едва на
учившихся водить трактор, 
получают права трактори- 

■ стов третьего класса. А ведь 
такой специалист должен 
еще знать основы агроно
мии, технологию возделыва
ния различных сельскохо
зяйственных культур, уход 
за техникой и многое дру
гое, что изучается в ПТУ.

Как же встречают на 
предприятиях тех, кто полу
чил разряды в УПК?

Начальник отдела кадров 
манометрового завода В. В. 
Плотников:

— Для Нас школьные раз
ряды не имеют никакого 
значения. Ребят и девчат 
примем, пусть работают, а 
через три месяца могут сда
вать на первый разряд.

Точно так ответили на 
наш вопрос в отделах , кад
ров ГПЗ-5, мебельно
зеркальной фабрики, хим- 
фармзавода и других заво
дов.

Нам кансется, следует из
менить критерии оценки 
профориентационной дея
тельности школы и УПК с 
учетом конечного результа
та — выбора выпускниками 
рабочей профессии и ком
плектования для техниче
ских училищ групп с сокра
щенным сроком обучения.

Незаслуженные разряды, 
к сожалению, присваивают 
не только в городских -^тк 
и сельских школах. Много
численные ведомственные 
учебные комбинаты, различ
ные курсы ведут подготовку 
рабочих кадров, повышение 
их квалификации по собст
венной инициативе. Ни в 
одной квалификационной 
комиссии области не участ
вуют на правах членов 
этой комиссии работники 
государственной системы 
профтехобразования.

— Упустили мы это дело, 
будем исправлять, — согла
сился с нашими доводами 
заведующий отделом по 
труду облисполкома К. Ю. 
Абушаев.

Почему бы не сделать 
так. Избравшие рабочую 
профессию зачисляются в 
профтехучилища с 1 июля 
по тем же профессиям, по 
которым проходили трудо
вое обучение. С первого ию
ля для них организуется ме
сячная производственная 
практика на базовом пред
приятии, в сельском хозяй
стве или на стройке. Затем 
учащиеся проходят двухме
сячный курс теоретического 
обучения в своих школах 
или в УПК. После этого у 
них — предвьшускная про
изводственная практика на 
тех же рабочих местах. 
Обучение заканчивается 
квалификационными экза
менами в декабре.

Таким образом, время 
полного обучения по про
граммам технических учи
лищ равно шести месяцам, 
два из которых — теорети
ческое обучение, четыре ме
сяца — производственная 
практика. Кроме гарантии 
более глубоких знаний, надо 
учесть, что и материально 
учащиеся будут обеспечены 
лучше. Ведь только стипен
дия — до 104 рублей в ме
сяц. Занятия с ребятами мо
гут вести их бывшие препо
даватели и мастера УПК (их 
труд оплатят профтехучили- 

. ща),
ПТУ и базовые предприя

тия помогут школам и УПК 
укрепить материальную ба
зу, поднять на новый уро
вень работу по профориен
тации, трудовому обучению 
и воспитанию учащихся.

Разве это не основа для 
делового решения вопроса?

В. КРОВЕЛЬЩИКОВ.

П О Д Ш И П Н И К И  ВЫ СШ ЕГО К Л А С С А
В экспериментальном цехе 

специального конструктор
ско-технологического отде
ла ГПЗ-5 началось изготов
ление деталей нового типа

подшипника. Обновление 
продукции здесь происходит 
ежегодно. В прошлом году 
начался выпуск двух но
вых подшипников из твер

дого сплава. НыНче пред
стоит освоить производство 
изделий четвёртого й пято
го классов точности из не
ржавеющей стали.

Гастроли Казанского театра

о п е р ы  и б а л е  та

С е р е б р я н ы й  г о л о с
Творческий

портрет

Лариса Башкирова. Это 
имя хорошо известно ка
занским любителям оперы.
С первых своих шагов на . 
сцене выпускница Казан
ской государственной кон
серватории покорила публи
ку красотой голоса — лири
ко-колоратурного сопрано 
большого диапазона. Вспо
минаются ее первые партии, 
которые она исполнйла тре
петно, вдохновенно. Ее се
ребряный голос очаровывал, 
пленял.

С годами профессиональ
ное мастерство певицы рос
ло. В голосе появились но
вые обертоны, и, главное, 
она раскрылась не только 
как прекрасная вокалистка, 
но и как интересная драма- . 
тическаяг актриса.. Лариса 
Башкирова быстро стала 
ведущей солисткой Татар
ского театра оперы и бале
та имени Мусы Джалиля. 
Она поет все заглавные 
партии лирико-колоратур
ного сопрано: Джи льду,
Виолетту в операх «Риго
летто» и «Травиата» Дж. 
Верди, Марфу в опере 
. Н. Римского-К о р с а к о в а  
«Царская невеста», Микаэлу 
в «Кар.мен» Ж. Бизе, Розину 
в «Севильском цирюльнике» 
Дж. Россини, Маргариту в 
опере Ш. Гуно «Фауст», Ан
ну в «Дон Жуане» В. Мо
царта. Особенно удаются 
Башкировой трагические 
партии.

Томичи уже встретились 
с Ларисой Башкировой в 
партиях Виолетты и Чио- 
Чио-Сан. ■ «Сделав» партию__, 
она не прекращает над ней 
работы. У певицы ярко вы
раженная творческая ин

дивидуальность. В каждый 
спектакль она вносит 
что-то новое, варьирует, до
полняет созданный образ. 
Башкирова из тех актрис, 
которые ведут за собой весь 
ансамбль солистов, она уме
ет «задавать тон» спектак
лю.

Совсем неожиданно рас
крылась недавно солистка в 
новОм для себя жанре — 
оперетте. Ее Розалинда в 
оперетте И. Штрауса «Лету
чая мышь» игрива, очаро
вательна, весела и лукйва. 
В этом спектакле певица 
снова проявила свой арти
стический талант. Но все 
же любимые образы Баш
кировой, как она сама счи
тает, трагические.

У солистки оперы — бога
тый концертный репертуар. 
Сольные концерты певицы 
привлекают большое внима
ние. Она исполняет «Аве 
Мария» В. Моцарта, Концерт 
Р. Глиера для голоса с ор
кестром, «Реквием* Дж. 
Верди, романсы русских, 
советских ком позиторов,

Особое место в творчестве 
певицы занимают песни и 
романсы татарских компо
зиторов.

С годами Лариса Башки
рова стала вдумчивей, она 
не торопится ваяться за •но
вую партию, а постепенно, 
медленно вживается в об
раз. Так Лариса готовила 
«Чио-Чио-Сан» Дж. Пуччи
ни. Ей удалось создать обая
тельный, грациозный и 
очень своеобразный образ 
женщины Востока.

Конечно, нельзя сказать, 
что певице все удается: в
творчестве такого не быва
ет. Но на сцене театра она 
создала много полнокров
ных интересных образов.

...Идет спектакль. Сереб
ряный голос певицы снова 
волнует и радует всех. 
Умолкает музыка, медленно 
зажигается свет. Цветы, ап
лодисменты. Но долго еще 
в ушах будет зв^-чать пре
красный голос Ларисы Баш
кировой — заслуженной ар
тистки Татарской АССР и 
Российской Федерации.

Э. КУДРЕЦКАЯ.

Ш П А Г А Т  
В М Е СТ  О 
ПРОВОЛОКИ
Полипропиленовый шпа

гат вместо стальной 
проволоки начали приме
нять при прессовке тю
ков с сеном в Саратов
ской. области.

Новым вязальным ма
териалом трузкеникоб се
ла снабжает Балаковское 
объединение «Химволок- 
но», где- по инициативе 
кЬллектива создано про
изводство сеновязального 
шпагата. По прочности 
он не уступает проволо
ке, зато в несколько раз 
легче и дешевле. Каждая 
тонна такого шпагата 
заменяет пять тонн ме
талла. Да и управляться 
в поле с синтетикой го
раздо легче и удобнее, 
чем с проволокой.

Производственные мощ
ности новой линии бала- 
КОБЦЫ освоили досрочно 
и сотни тонн продукции 
уже выпустили сверх 
плана.

(ТАСС).
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Будапештский электротех
нический завод . «Ганц» — 
одно из крупных промыш
ленных предприятий социа
листической Венгрии, в це
хах которого выпускается 
самая разнообразная про
дукция — от мощного обо

рудования до электроаппа
ратуры. Завод осуществляет 
тесное сотрудничество с род
ственными предприятиями в 
братских странах — членах 
СЭВ, а также поставляет 
туда свои изделия.

НА СНИМКЕ: эти прибо

ры изготовляют для авто
тракторной промышленно
сти Чехословакии в соответ
ствии с ее специализацией 
по программе социалисти
ческой экономической инте
грации.

Фото МТИ—ТАСС.

Г Е О Р Г И И  Д И М И Т Р О В  
и С О В Р Е М Е Н Н О С Т Ь

СОФИЯ. «Дело Георгия 
Димитрова и наша совре
менность» — такова тема 
международной теоретиче
ской конференции, торжест
венно открывшейся в на
родном Дворце культу
ры в болгарской столице. 
Она организована ЦК БКП 
и является одним из основ
ных мероприятий, проводи
мых Б рамках 100-летия со 
дня рождения великого сы
на болгарского народа, вы
дающегося деятеля между
народного коммунистическо
го и рабочего движения Ге
оргия Димитрова.

В работе конференции 
принимают участие около 
140 делегаций коммунисти
ческих и рабочих партий, 
социалистических, социал- 
демократических партий, 
национально - освободитель
ных движений, междуна
родных организаций. Деле
гацию КПСС возглавляет 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев.

Кратким вступительным 
словом конференцию открыл 
Генеральный секретарь ЦК 
БКП, Председатель Госу
дарственного совета НРБ 
Т. Живков.

С докладом «Георгий Ди
митров и современность» вы
ступил Б. Н. Пономарев.

Конференция продолжает 
работу.

ДНИ КУЛЬТУРЫ
С С С Р

УЛАН-БАТОР. Широка и 
разнообразна программа на
чавшихся здесь Дней куль
туры СССР в МНР, посвя
щенных 65-й годовщине 
Великого Октября и 60-ле
тию образования СССР. В 
Этом празднике советского 
искусства, который прово» 
дится в Монголии в третий 
раз, принимают участие бо
лее 200 деятелей культуры, 
представителей творческих 
организаций и художествен
ных коллективов из Совет
ского Союза.

Всесторонние достижения 
Страны Советов — тема 
открывшейся в Улан-Ба
торе выставки Централь
ного музея революции СССР

«Мы — советский народ». 
На ней представлено более 
600 экспонатов — фотомате
риалов, документов, плака
тов, исторических релик
вий. Выставка отражает 
торжество ленинской нацио
нальной политики, важней
шие вехи развития Совет
ского государства. Особое 
место занимают экспонаты, 
рассказывающие о всесто
роннем сотрудничестве
СССР и МНР, братской 
дружбе двух народов.

Сегодня начались Дни со
ветской литературы в на
родной Монголии. Они пре
дусматривают проведение 
книжных выставок, литера
турных вечеров, встреч 
представителей Союзов пи
сателей СССР и МНР, чи
тательских конференций с 
участием литераторов Совет
ского Союза;

СОЛИД АРНОСТЬ С НАРОД ОМ  Л И В А Н А
ХЕЛЬСИНКИ. Всемирный 

Совет Мира распростра
нил здесь заявление в 
связи с отмечаемым Между
народным днем солидарно
сти с народом Ливана. 
Именно в эти дни, говорит
ся в документе, весь мир 
является свидетелем новой 
кровавой агрессии израиль
ской военщины против этой 
страны. Захватчики бомбят 
мирные селения, убивают 
детей, стариков, ' женщин. 
С?отни тысяч палестинцев и 
ливанцев изгнаны из своих 
городов и деревень, тысячи 
людей злодейски убиты. Аг
рессор стер с лица земли 
многие лагеря палестинских 
беженцев.

Всемирный Совет Мира,

отмечается далее в доку
менте, от имени сотен мил
лионов сторонников мира 
на всей планете решительно 
осуждает вторжение изра
ильских агрессоров, которое 
превратилось в крупномас
штабную войну против араб
ского народа Палестины и 
Ливана.

«Мы призьгеаем все миро
любивые, национально-осво
бодительные, демократиче
ские силы выразить соли
дарность с борьбой ливан
ского народа за независи
мость и территориальную 
целостность своей страны, с 
борьбой арабского народа 
Палестины за обеспечение 
своих неотъемлемых нацио
нальных прав», — говорит
ся в заявлении.

К а н г л о - а р г е н т и н с к о м у  к о н ф л и к т у

I

в Буэнос-Айресе офици
ально объявлено, что после 
продолжавшихся несколько 
дней ожесточенных боёв за 
Пуэрто-Архентино (Порт- 
Стэнли), административный 
центр Мальвинских ■ (Фолк
лендских) островов, Англия 
и Аргентина достигли со
глашения о прекращении 
огня. Как говорится в свод
ке объединенного командо
вания вооруженных сил Ар
гентины, военный губерна
тор архипелага генерал Ме- 
нендес провел переговоры 
с командующим британским 
экспедиционным корпусом 
генералом Муром. Инфор
мационное . агентство Ноти- 
сиас Архентинас, а также 
телекомпания . Би-би-си со
общают, что генерал Менен- 
дес срочно вылетел в Буэ
нос-Айрес для консульта
ции с президентом Аргенти
ны. Битва за Порт-Стэнли, 
как кажется, завершена, 
указывает обозреватель Би- 
би-си по вопросам обороны, 
«однако это отнюдь не оз
начает, что проблема Фолк
лендских островов разреше
на».

Анализируя последние со
бытия в Южной Атлантике, 
выходящая в Буэнос-Айре
се газета «Кроника» пишет: 
Необходимо иметь в виду, 
что Англия является чле
ном НАТО и обладает со
вершенной военной техни
кой и современным воору
жением. ' Следует учитывать 
также и то, что Аргентине 
пришлось вести войну про
тив двух таких мощных 
держав, как Великобрита
ния и Соединенные Штаты.

Прямое соучастие Ва
шингтона в британской аг
рессии, полная и безогово
рочная поддержка админи
страцией Рейгана решения 
правительства Тэтчер гру
бой силой восстановить ко
лониальный .статус Фолк
лендских (Мальвинских) 
островов вызвали глубокое 
возмущение общественности 
Латинской Америки. С 
осуждением преступного 
сговора империалистиче
ских кругов, с выражения
ми солидарности с народом 
Аргентины выступили мно
гие государственные, поли
тические и общественные

деятели региона. Латино
американская печать неод
нократно отмечала, что со
бытия в Южной Атлантике 
многому научили народы и 
правительства стран конти
нента, убедительно показав, 
что нет и не может быть 
«дружбы» между теми, кто 
стремится к независимому 
развитию, и теми, кто лю
быми средствами пытается 
сохранить свое господство. 
Многие сегодня задаются 
вопросом, кто следующий, 
против какой другой страны 
обратят свою военную силу 
Вашингтон и его союзники 
по НАТО? Какое другое го
сударство — в Латинской 
Америке или в любой дру
гой точке планеты — ждет 
трагическая участь стать 
жертвой разбойничьей аг
рессии?

Политические наблюдате
ли прямо связывают собы
тия в Южной Атлантике с 
бандитским нападением 
Израиля . на Ливан, также 
совершенным при фактиче
ском соучастии Вашингтона. 
Не случайно телекомпания 
Эн-би-си вынуждена при

знать: «После окончания
фолклендского кризиса и во
оруженного конфликта в 
Ливане США обнаружат, что 
их отношения со многими 
странами изменились». Под- 
деряска Вашингтоном Анг
лии, отмечает Эн-би-си, бы
ла воспринята негативно в 
Латинской Америке, а отказ 
осудить Израиль за вторже
ние в Ливан вызвал крити
ку в арабском мире.

США давно вынашивают 
идею создания агрессивного 
блока в Южной Атлантике, 
так называемого САТО, рас
сматриваемого ими как от
ветвление НАТО. По мне
нию политических наблюда
телей, Вашингтон стремится 
использовать англо-арген
тинский кризис, чтобы ут
вердиться в этом регионе, 
делиться создания на Фолк
лендских (Мальвинских) 
островах своей военной ба
зы, которая позже могла бы 
быть передана НАТО. По
добные планы уже обсунс- 
дались несколько пет назад 
натовским командованием. 
Теперь же США приступа
ют к их практическому осу
ществлению.

Чемпионат мира по футболу

М а т ч ,  вызвавший в о с х и щ е н и е
СЕВИЛЬЯ, 15 июня. (Спец, 

корр. ТАСС А. Левинсон). 
«Это был один из лучших 
матчей, которые я когда-ли
бо видел на чемпионатах 
мира», — заявил после 
встречи сборных Бразилии 
и СССР в Севилье тренер 
трехкратных чемпионов ми
ра Т. Сантана. Действитель
но, этот матч держал в на
пряжении всех зрителей, пе
реполнивших стадион в Се
вилье. И как, несомненно, 
волновались наши любите
ли спорта, смотревшие 
встречу по телевидению!

Советские футболисты сы
грали великолепно в пер
во,м тайме. После перерыва 
бразильцам, казалось, уяге 
не отыграться. Но они ата
ковали изо всех сил и за 
две минуты до конца игры 
вырвали победу — 2:1.

— Давно для нашей 
команды так трудно не 
складывалась встреча, — 
сказал мне Т. Сантана. — 
Гол, который пропустил 
вратарь Перес (но менять 
его на запасного голкипера 
мы не стали), несколько 
обескуразкил моих подопеч
ных. К тому же советская 
сборная действовала само
отверженно и четко.

В первом тайме наши 
футболисть! ■ могли забить 
еще гол. Но из выгодной 
ситуации при счете 1:0 Бес
сонов не сумел направить 
мяч в ворота бразильцев.

Имел прекрасную возмож
ность отличиться и Шенге
лия. Впрочем, и бразильцы 
еще- до перерыва создали 
не.мало острых моментов и 
часто били по воротам Да
саева.

В один из моментов сбили 
в штрафной площад1:е Шен
гелия. Но испанский судья 
Лобо Кастилья никак на это 
не отреагировал. На пресс- 
конференции после матча 
сразу несколько зкурнали- 
стов попросили Сантану 
прокомментировать этот
Эпизод.

Ответ тренера был дипло
матичен: «Я не в праве вме
шиваться в действия су
дьи».

Известный в прошлом со
ветский футболист Виктор 
Понедельник, которьиг на 
чемпионате представляет 
газету «Советский спорт», 
сказал нам, что судья дол
жен был назначить пеналь
ти.

В середине второго тайма 
бр а зи льц ы  у с и л и ли  свои

атаки. Им удавалось все. 
Вышедший во втором тайме 
Паоло Исидоро сумел обо
стрить атаки бразильцев 
через фланги. ,

Голы в ЭТОМ матче забили 
Валь, Сократёс и Эдер.

Несомненно, бразильцы 
сохранили больше сил к 
концу матча: им не привы
кать играть при такой жа
ре. Днем в Севилье было 45 
градусов тепла. Стены домов 
накалились, словно растоп
ленная печь. И хотя к ве
черу столбик термометра 
опустился к отметке 30 гра
дусов, дышать было неве
роятно трудно. Можете 
представить, каково было 
футболистам... Из гостиницы, 
где живут наши футболи
сты, до стадиона рукой по
дать, однако игроки отпра
вились на матч в автобусе. 
Пройти по улице в такую 
лсару даже несколько шагов 
трудно.

— Как вы оцениваете иг
ру советской сборной в 
матче 14 июня? — с этим 
вопросом я обратился к зна
менитому в прошлом пор
тугальскому футболисту Эй
себио, который присутство
вал на этом матче.

— Я с большим уваже
нием отношусь к вашим 
футболистам, — сказал Эй
себио. — Считаю, что это 
был матч достойных сопер
ников. Советская сборная— 
одна из лучших в европей
ском футболе. Вместе с бра
зильцами футболисты СССР 
— кандидаты на выход в 
следующую стадию турнира. 
Команда Советского Союза 
практикует коллективный и 
скоростной футбол. В этом 
матче играли фавориты ше
стой группы, и встреча по
лучилась очень интересной. 
'И все же у вашей команды, 
я считаю, основная борьба 
впереди... Из футболистов 
мне больше всего понравил
ся вратарь Дасаев. Он до
стойный, преемник знамени
того Яшина.

Советская сборная прове
ла матч в таком составе: 
Дасаев, Сулаквелидзе, Бал- 
тача, Чивадзе, Демьяненко, 
Бессонов, Валь, Дараселия, 
Гаврилов (Суслопаров), Шен
гелия (Андреев) и Блохин.

Теперь наша команда вы
летает в Малагу, где ей 
предстоит сыграть 19-го со 
сборной Новой Зеландии и 
22-го — с командой ' Шот
ландии.

17 июня по области ожи
дается переменная облач
ность, без осадков. Ветер 
западный, 5—10 метров в 
секунду. Температура возду
ха — 15—20 градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков. Ве
тер западный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
— 18-:-20 градусов выше ну
ля.

18—19 июня по области — 
переменная облачность, без 
осадков. Ветер запад’1ый, 
7—12 метров в секунду. Тем
пература ночью — 7—12,
днем—18—23 градуса теп
ла. По южным районам тер
мометры покажут 23—23 
градусов выше нуля.

Редактор
Н. Г. UEOTEPEHKO.
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ОХРАНА ЖИЗНИ ЛЮДЕЙ ЗАБОТА ВСЕОБЩАЯ
л

С 15 ИЮНЯ ПО 15 ИЮЛЯ В НАШЕЙ ОБЛАСТИ ПРОВОДИТСЯ СМОТР БЕЗОПАСНОСТИ НА ВОДЕ

На всех предприятиях, в организациях, 
колхозах, совхозах, за которыми закрепле
ны водоемы, необходимо создать:

Наступила самая заме
чательная пора года —  
лето.

Люди стремятся к при
роде, желая отдохнуть, на
браться сил на долгий 
трудовой год, укрепить 
здоровье.

Плавашге, катание на 
лодках, хонгдение на ях
тах и катерах, водные 
виды спорта с кансдыи 
годом привлекают все 
большее количество лю 
дей.

Однако нарушение ос
новных правн.л поведения 
на воде и мер предосто
рожности нередко приво
дит к несчастным слу
чаям. В прошлом году в 
Томской области утонуло 
169 человек, из них 29 
детей (больше, чем в 
лето 1980 года). Дети на
ходились у  воды без при
смотра.

Томский областной со
вет ОСВОДа с 15 июня по 
15 июля проводит обще
ственный смотр безопас
ности людей на воде. Все 
государственные спаса
тельные станции, ведом
ственный и общественные 
посты н пункты органов 
внутренних дел, здраво
охранения должны регу
лярно нести дежурство.

Важную роль должны 
сыграть городские и рай
онные советы ОСВОДа. 
первичные организации 
общества. Но многое за
висит и от населения, от 
его дисциплинированности, 
осторожности. Важно
принять все глеры, чтобы 
не допустить ни одной 
жертвы на воде.

В Е Д О М С Т В Е Н Н Ы Е  

С П А С А Т Е Л Ь Н Ы Е  П О С Т Ы
Эти посты создаются на закрепленных за пред

приятиями II организациями водоемах. Комплектова
ние ведомственных спасательных постов личным 
составом, спасательными средствами и оборудовани
ем производится предприятия.мп и организациями 
за свой счет. В состав ведомственного спасательного 
поста входят один старшина и два матроса-спасате- 
ля.

С П Е Ц И А Л И З И Р О В А Н Н Ы Е  Д Р У Ж И Н Ы  

И ГРУППЫ по БЕЗОПАСНОСТИ НА ВОДЕ
Правовой основой создания таких спецдружин и 

групп является «Положение о добровольных народ
ных друнтинах Р С Ф С Р  по охране общественного по
рядка».

Д ля руководства районными специализированны
ми друншнами и группами в штабах ДНД создаются 
секции по безопасности на воде, руководителями 
которых, как правило, назначаются председатели 
первичных организаций общества. Все члены спец- 
групп и дружин обязаны пройти подготовку в шко
лах ОСВОДа.

ОБОРУДОВАНИЕ СПАСАТЕЛЬНОГО ПОСТА: флаг — 1; бинокль — 1; лодЕса (гребная или моторная) с 
надписью на борту «Спасательная» — 1; круги спасательные — 2; электромегафон (мегафон) — 1; вахтенный 
журнал — 1; бросательный конец — 1; санитарная сумка — 1.

Не забывайте об обеспечении безопасности на воде

с т у д е н ч е с к и х  с т р о и т е л ь н ы х  о т р я д о в  
и с а м о д е я т е л ь н ы х  т у р и с т с к и х  г р у п п

Многие тысячи студентов участвуют в работах по 
выполнению народнохозяйственных планов. Из года 
в год растет поток туристов в нашу область. По
мочь руководителя.м отрядов и групп обеспечить бе
зопасность студентов и туристов на воде — важная 
задача советов ОСВОДа.

С прибытием студенческих строительных отрядов

к месту работы, туристских групп — в исходные рай
оны походов и путешествий советы ОСВОДа, пер
вичные организации должны ознакомить их руково
дителей, инструкторов по плаванию н спасанию с 
особенностями водоемов, оказать помощь в выборе, 
оборудовании мест купания и в организации прак
тических .мероприятий по предупреждению несчаст
ных случаев.

Н управлению моторными лодками допускаются лица, 

имеющие специалйые права на управление плавсредствами
Катающимся на грибных лодках 

(катерах)
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— перегрузка катеров, лодок 
сверх установленной нормы;

— катание детей до 16 лет без 
сопровождения взрослых;

— катание детей, не достигших 
семи лет;

— прыгать в воду н купаться с 
лодки:

— сидеть на бортах, переходить 
с места на место и пересаживаться 
на другие камера, лодки.

Катера и лодки должны быть ис
правными, иметь полный комплект 
спасательных средств ' и другое 
оборудование и инвентарь.

О С О Б О Е  В Н И М А Н И Е  
- Д Е Т  Я- М

Необходимо постоянно вести разъяснительную 
работу среди родителей, руководителей детских уч
реждений о недопустимости оставлять детей без 
присмотра, о мерах безопасности у воды. Во всех 
школах следует проводить среди учащихся беседы 
о правилах поведения на водоемах. Одной из важ
ных форм профилактики является обучение детей 
плаванию на естественных водоемах в пионерских 
и оздоровительных лагерях под руководством ин
структоров. Только гак можно уменьшить количест
во несчастных случаев на реке и озерах.

О б щ е с т в е н н ы е  
спасательные посты ( О С П )

о с п  организуются на водоемах, используемых 
для отдыха населения и не обслуи:иваемых государ
ственными или ведомственными спасательными 
станциями и постами;

ОСП создаются первичными организациями 
ОСВОДа на основании решения исполкома городско
го или районного Совета народных депутатов, а на 
период коллективных выездов трудящихся к водое
мам — самостоятельно, по согласованию с руково
дителем организации.

В задачи ОСП входит предупреждение наруше
ний правил поведения людей на воде, спасание 
терпящих бедствие и оказание им доврачебной по- 
.мощи, проведение агитационно-пропагандистской ра
боты.

ОСП могут быть стационарными или подвижны
ми. К дежурству на них привлекаются активисты 
ОСВОДа и дружинники по безопасности на воде, 
прошедшие подготовку в школе ОСВОДа, физиче
ски здоровые, урлеющие хорошо плавать, нырять, 
управлять лодкой, пользоваться спасательными 
средствами, оказывать доврачебную помощь постра
давшим на воде.

Наилучшщ! образом пост выполнит свои задачи, 
если в его составе будут: активист-осводовец, дру
жинник по безопасности на воде и активист Обще
ства Красного Креста, обученные по специальной, 
программе.

К А К  В Е С Т И  С Е Б Я  
Н А  В О Д О Е М А Х ?

Выбирайте для купания 
безопасные или специально 
отведенные для этого места.

Прежде чем нырять в во
ду с причалов, мостов и 
выступов, изучите дно, воз
можно, там есть опасные 
предметы.

При судорогах не теряй
тесь, старайтесь удержаться 
на воде, зовите на помощь.

Попав в сильное течение, 
не плывите против него, ис
пользуйте течение, чтобы 
приблизиться к берегу.

Если попадете в водово
рот, не пугайтесь, наберите 
побольше воздуха в легкие, 
погрузитесь в воду и сде
лайте смелый рывок в сто
рону по течению, всплывете 
на поверхность.

Не заплывайте далеко от 
берега и за предупредитель
ные знаки.
. Купающиеся дети без

присмотра взрослых часто 
гибнут, остерегайтесь остав
лять их одних.

Опасно подплывать к иду
щим судам: может затянуть 
под днище.

Шалости на воде часто 
приводят к беде.

Во время купания не те
ряйте из виду друг друга.

Будьте осторожны на во
де. Не подвергайте свою 
жизнь опасности!

ЧЕТВЕРГ, 17 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00. «Бремя». 8.55. Чемпио

нат мира по футболу. Сборная 
Англии — сборная Франции. 
10.30. Сборная ФРГ —. сборная 
Алжира. 3-й тайм. 11.20. Но
вости,

С 11.25 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Встре

ча с Исландией». Документаль
ный телефильм. 14.55. «Знаешь 
ли ты закон?» 15.25. «Фильм 
— детям». «Пассажир с «Эква
тора».

ТОМСК
16.45. Новости. 17.00. «Те.чни- 

ческий прогресс и экономика». 
Телевизионный журнал. 17.30. 
«Служба здоровья». Советы 
педиатра.

МОСКВА
18.00. «Ленинский универси

тет миллионов». «Продовольст
венная програ.мма — общена
родное дело». 18.30. «Сегодня в 
мире». 18.45. Чемпионат мира 
по футболу. Сборная ФРГ — 
сборная Алясира. 2-н тайм. 
19.35, к 100-летию со дня рож
дения Г. Димитрова. Художест
венный /фильм «Наковальня 
или молот». 1.-.Ч серия. 21.00. 
«Время». 21.35. Футбольное 
обозрение. 22.05. Пре.мьера 
фильма-концерта «Давид Ойст- 
рах». 23.00. «Сегодня в мире».
23.15. Чемпионат .мира по фут
болу. Сборная ЧССР — сборная 
Кувейта.

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

12.00. «Пойми меня, мама». 
Художественный фильм (ГДР).
13.15. «Испанский .язык». 13.45. 
Концерт. 14.15. «Наш сад».
14.45. Новости.

С 14.55. до 18.16 — перерыв.
18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. Студия «Юность». «Я  

б в строители пошел...» . Репор
таж со слета учащихся, посту
пающих в строительные ПТУ. 
19.20. «Планируем... идеи». На
учно-популярный фильм. 10.40. 
Новости.

МОСКВА
20.(Ю. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 20.15Г «Содружество».
20.45. Народные мелодии. 21.00. 
«Время». 21.35. «Мир вашему 
дому». 2-я серия.

Г л а в н а я  з а д а ч а  с м о т р а — о б е с п е ч и т ь  б е з о п а с н о с т ь  л ю д е й  в м е с т а х  о т д ы х а  

и б е з о п а с н о с т ь  п л а в а н и я  м а л о м е р н ы х  суд о в . Н е  д о п у с т и м  ни о д н о й  ж е р т в ы !

тамичи, В9ЛЫЕ активными УЧЛСТИИИАМИ см о тра  ВЕЗОПАСИОСТИ на ВОДЕ!
Томский областной совет ОСВОДа

АПТЕЧКА ПЕРВОЙ ПОМОЩИ, 

У Н И В Е Р С А Л Ь Н А  Я
Предназначена для оказания первой помощи в полевых 

и домашних условиях, на производстве, в дороге.
В аптечке содержатся медикаменты и изделия медицин

ского назначения

для ВНУТРЕННЕГО 
ПРИМЕНЕНИЯ:

таблетки валидола — при 
острых болях в области 
сердца. Таблетки кладут 
под язык;

настойка валерианы —
успокаивающее средство при 
нервном возбуждении, бес
соннице, неврозах сердца. 
По 20—30 капель на прием, 
3—4 раза в день;

таблетки кислоты аце
тилсалициловой (аспирин)— 
проТИЕОВос п а л и т е л ь н о е  
средство при невралгиях, 
гиигрени, лихорадочных со- 
С5ГОЯНИЯХ, простуде. По 1—2 
таблетки 3—4 раза в день;

таблетки амидопирина и 
анальгина —- жаропонижаю
щее, болеутоляющее и про-- 
тивовоспалительное средст
во. Применяютс.я при бо
лях различного происхож- 
дени.я (головные боли, нев
ралгии), лихорадочных со
стояниях, гриппе. По 1 таб
летке 2—3 раза в день;

таблетки активированного 
угля применяют при метео
ризме по 1—3 таблетки 3—4 
раза в день;

желудочные таблетки (бе- 
салол) — болеутоляющее 
при заболевании органов

брюшной полости. Имеет 
также некоторое обеззара
живающее действие на ки
шечную флору. Принимают 
по 1 таблетке 3 раза в 
день, но при острых болях 
в брюшной полости необхо
димо обратиться к врачу;

гидрокарбонах натрия в 
порошке (сода двууглекис
лая) — при изжоге на кон
чике ножа на прием, а 
также для полоскания гор- 
ла при ларингите (половина 
чайной ложки на стакан 
теплой воды);

таблетки от кашля . (нат
рий гидрокарбонат с тер
мопсисом) — при воспали
тельных заболеваниях верх
них дыхательных путей.

ДЛЯ НАРУЖНОГО 
ПРИМЕНЕНИЯ: 

калий перманганат в
рошке. Водный раствор

по-
ис-

пользуют для промывания 
ран, полоскания рта и гор
ла (раствор розового цвета);

кислота борная — для по
лоскания рта, зева и промы
вания глаз. Одну чайную 
ложку похюшка растворяют 
в стакане теплой воды;

йод спнртовый — анти
септическое средство;

раствор аммиака в ампу
лах (нашатырный спирт) — 
как раздражающее кожу и 
отвлекающее средство для 
дыхания при обмороке, уга
ре;

вазелин борный (мазь 
борная) — антисептическое 
средство для смягчения ко
жи.

ПЕРЕВЯЗОЧНЫЙ
МАТЕРИАЛ:

лейкопластырь бактери
цидный, пакет перевязоч
ный, вата, бинт марлевый 
стерильный, бинт эластич
ный трубчатый, жгут кро
воостанавливающий (Эсмар
ха) для временной останов
ки кровотечения из артерий 
конечности.

В аптечке есть и простей
шие предметы ухода за 
больным — ванночка глаз
ная, стаканчик для приема 
лекарств.

28—29 Дворец зрелищ и спорта 28—29
июня ' июня

Сольные концерты народного артиста РСФСР 
и Тат. АССР, лауреата Государственной премии СССР 

Рената ИБРАГИМОВА 
в сопровождении эстрадного оркестра.

В концерте принимает участие балетная труппа. 
Начало — в 18 и 21 час.
Принимаются коллективные заявки по телефонам 

4-47-77, 4-81-35.

Аптечку не следует при хранении переворачивать вниз 
крышкой. Важно беречь от ударов, огня и прямого попада
ния солнечных лучей.

Купить ее можно в любом аптечном учреждении города и 
области. Промышленные, сельскохозяйственные учреждения 
и организации хюгут приобрести по безналично.чу расчету.

В случае отказа в продаже аптечки первой помощи обра
щайтесь в аптечное управление по телефону 2-41-48.’

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профессорско- 
преподавательского состава с 1 сентября 1982 года;

заведующих кафедрами (профессоров или доцентов) — 
истории КПСС, радиоприемных и усилительных уст
ройств, высшей математики, конструирования узлов и 
деталей радиоаппаратуры, теоретических основ элек
тротехники;

доцентов кафедр — технологии радиоэлектронной ап
паратуры, сверхвысокочастотной и квантовой радиотех
ники, высшей (Математики, оптимальных и адаптивных 
систем управления, марксистско-ленинской философии и 
научного коммунизма, телевизионных устройств, техни
ческой механики;

старших преподавателей кафедр — экономики про
мышленности и организации производства, оптимальных 
и адаптивных систем управления, марксистско-ленин
ской философии и научного коммунизма, теоретических 
основ электротехники;

ассистентов кафедр — физики, технологии радиоэлек
тронной аппаратуры, марксистско-ленинской философии 
и научного коммунизма.
. Срок конкурса — две недели со дня '  опубликования 

объявления в газете.
Документы на конкурс направлять на имя ректора ин

ститута по адресу: 634050, г. Томск, пр. Ленина, 40,
ТИАСУР.

Томское среднее городское профессионально-техниче
ское училище № 33 ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся на 
1982/83 учебный год по следующим специальностям: 
монтажник по монтажу стальных и железобетонных 
конструкций; контролер ОТК (строительный); облицов- 
щик-плиточник-мозаичник; машинист мостовых и , ба
шенных кранов; машинист дорожных машин широкого 
профиля; электромонтажник по освещению, осветитель
ным приборам, силовым сетям и электрооборудованию; 
электросварщик; слесарь-газосварщик по монтажу си
стем теплоснабжения; аппаратчик химического произ
водства; оператор пульта управления технологических 
линий по изготовлению бетонных и'железобетонных из
делий; оператор пульта управления бетоносиесительных 
установок.

Срок обучения — 1—3 года. Принимаются юноши и 
девушки с образованием 8—10 классов. Принятые обес
печиваются форменным обмундированием, спецодеждой, 
трехразовым питанием, а нуждающиеся — благоустроен
ным общежитием. Время обучения засчитывается в тру
довой стаж.

Окончившим училище с отличием предоставляются 
льготы при поступлении в вузы.

При поступлении необходимы следующие документы; 
заявление на имя директора, свидетельство об образова
нии или аттестат, свидетельство о рождении или. пас
порт, справка с места жительства, 6 фотокарточек 
(3X4 см), медицинская справка по форме № 286.

Начало занятий — 1 сентября.
Адрес училища: г. Томск-27, ул. Смирнова, 32, телефо

ны 5-12-22, 5-14-28.
Проезд автобусами №№ 1, 18, 125 до остановки «Бе

тонный завод».

Бюро по трудоустройству 
населения и завод режущих 
инструментов приглашают на 
работу штукатуров-маляров. 
Оплата труда — сдельная.

Одиноким предоставляется 
место в общежитии, семей 
ным — квартиры в порядке 
очередности.

Обращаться; в бюро по 
трудоустройству (пр. Кирова, 
17) или г. Томск, ул. Верши
нина, 43, ТЗРИ, в отдел кад
ров.

Проезд автобусами № 19 
до остановки «Ул. Верши
нина» и №№ 18, 22 до оста
новки «Горбольнипа № 3».

Администрация и общест
венные организации НИИ 
ПММ выражают глубокое 
соболезнование главному 
бухгалтеру, института Л. А. 
Крицкой по поводу смерти 
матери

'  ПУЧЕНКОВОИ 
К он корд и и  Н иколаевны .

Коллектив и обществен
ные организации Восточной 
межрайсельхозтехники вы
ражают глубокое соболез
нование управляющему
И. П. Петушкову по поводу 
кончины отца — участника 
Великой Отечественной вой
ны, ветерана труда

ПЕТУШ КОВА 
Петра Ф едоровича.

ТЕАТР ДРАМЫ
Гастроли Государственного 

театра оперы  и балета им. 
М. Джалиля»

17 ию ня. «Борис Годунов»— 
19-30. *

Больш ая разнообразная про
грам м а М о ско вско го  ц и р ка  — 
19-30.

7 ^  ДВОРЕЦ- ЗРЕЛИЩ
М  И С П О Р Т А

17 июня. Цветной широко
форматный художественный 
фильм «В и ки н ги »  — 20.

в  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  
«Р О Д И Н А »

17 июня. «Укол зонтиком »  — 
,9-10, «Клятвы  и обещ ания» 
(две серии) — 13-40. 16-20, 19, 
21-30. Киноутренннк «В единой 
семье народов». Фильм «Я ■‘— 
Х ортица» — 1 1 .

им ени М . Г О Р Ь К О Г О
17 июня. «П ом нить или за

бы ть» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, -20-20, 22.
« К р и к  тиш и н ы »  — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники. «Сегодня 
и ежедневно», ,  «Созидатели», 
«День С оветской России» •— 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20. 

«О К Т Я Б Р Ь »
17 июня. «Опасные и гры »  — 

10-30. «П ом нить или забы ть»
— 8, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20. 
18-10, 20, 21-50. «К рин  тиш и н ы »  
—8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30.

им ени И . Ч Е Р Н Ы Х
17 нюня. « Ш а г с кр ы ш и »  — 

10-40. «Все звезды» — 9,
10-40, 12-20, 14, 16, 17-40,' 10-20, 
21. . «Требую  реш ения» — 9, 
12-10, 14, 16, 17-50, 19-30, 21-10. 

«П И О Н Е Р »
17 июня. Мультсборник « К у 

сачий  ослик» — 9, Ю-Ю. «Оста
ю сь  с вами» — 12-10. «П ридут 
страсти-м ордасти» — 14, -16,
17-40, 19-20. 21. ■ ■:

« (С И Б И Р Я К »
17 июня. «Золотой кл ю ч и к»

— 9-20. «Н очь кор о тка »  — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У Р ^ !
«А В А Н Г А Р Д »

17 июн»ч. М ул ьтсб орни к №81
— I I .  13. «И гра в четыре р уки »
—  17, 19, 21. «Бездна» <две
серии) — 19-30 (концертный
зал).

К Л У Б
Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В
17 июня. «Правда лейтенан

та Климова» — 16, 18. 20.
Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  

«С И Б К А Б Е Л Ь »
17 июня. «Судьба» — 17-10,

19. 21.-
К И Н О Т Е А Т Р  Г О Р С А Д А
17 июня. «Роберт плю с Тере

за» — 10-30.. «Нет повести пе
чальнее...» — 12, 14, 16, 18, 20.

М ен яю  однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Кременчуге на благоуст
роенную квартиру в г. Том
ске.

Обращаться; г. Томск, тел. 
3-34-12 (с 10 до 19 часов, 
кроме воскресенья и поне
дельника).

Меняю трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(50 кв. м) в г. Горловка До
нецкой обл. на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Мо
сковский тракт, 6/1, комн. 
308, к Свиргун И. Н. (после 
16 часов).

Администрация и ме'стком 
То.мской базы ' «Росторг- 
одежды» выражают глубо
кое соболезнование началь
нику отдела Г. А. Яковлевой 
по поводу смерти сына

АЛЕКСАНДРА.
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